
 要 点 録  

会議名 多摩市消防委員会  

日 時 令和４年１１月１７日（木） 16： 00～ 17： 00 

場 所 多摩市役所  本庁２階  防災対策室  

参加者 

【消防委員】  

福井  宏昌（元多摩市消防団第２分団長）  

高野  陽一（前多摩市消防団長）  

小礒  明（東京都議会議員）  

下野  陽一（多摩市自治連合会）  

宮本  和敏（多摩消防署長）  

古屋  圭子（多摩災害防止協会会長）  

森久保  芳康（多摩市消防団長）  

城所  久夫（多摩市消防団副団長）  

小泉  藤夫（多摩市消防団副団長）  

佐伯  一哉（多摩市消防団副団長）  

【事務局】  

藤浪総務部長  

城所防災安全課長  

清板消防担当主事  

日吉消防担当主事  

会議次第 

⑴開会  

⑵部長挨拶  

⑶各委員紹介  

⑷職員紹介  

⑸委員長選任（委員長挨拶）  

⑹職務代理の指名  

⑺議題  

 ①消防ポンプ車の更新について  

⑻報告  

 ①消防委員会開催状況  

 ②令和４年度多摩市消防団活動報告  

 ③第５０回東京都消防操法大会について  

 ④令和５年多摩市消防団出初式の実施について  

⑼その他  

⑽閉会  

公開・非

公開の別 
公開（傍聴者の数０人）  

 

  



＜内容＞                          ※内容は要点録とする  

開会  

部長挨拶  

委員紹介  

職員紹介  

委員長選

任  

 

 

 

 

職務代理

の指名  

 

 

議題  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告  

 

 

 

 

 

 

 

 

森久保委員 歴代の委員長は、消防団の経験豊富な方が務めていることから、２分団長

を務められていた福井委員を推薦したい。 

 

福井委員が委員長に決定 

～委員長挨拶～ 

 

福井委員長 前任で消防団長を務められていた高野委員を職務代理に指名する。 

 

高野委員が職務代理に決定 

 

①消防ポンプ車の更新について 

事務局 平成１８年に一括購入したポンプ車が経年劣化により、ポンプ性能の劣化が確

認されている。このことから、令和５年度にポンプ車更新を目指して、ポンプ車検討委員

会が発足され、約２年間に渡りポンプ車の具体的な仕様等について検討してきました。 

しかしながら、新型コロナウイルスの影響によりポンプ車シャシの部品の生産が止まって

おり、受注生産を停止するという自動車会社の発表をうけたため、ポンプ車更新スケジュ

ールを変更することについて議題といたしました。説明は以上になります。 

 

以下、質疑応答 

委員 予定していた車体が不足していることは分かったが、他に代案等はありますか。 

事務局 前提として、他社の車両にショートホイールベースのものが無いため、消防団器

具置場に納まるものがない。また、マニュアル車であれば作れるが、現在所属している団

員ではマニュアル車運転技術の不足により難しいかと思われる。 

 

委員 経年劣化しているポンプ性能の件はどうしますか。 

事務局 令和５年度中にポンプ車メーカーによるポンプ車性能点検を実施し、ポンプ性

能の維持を図ります。 

 

委員 車両の生産再開の目途はたっているか。 

事務局 現時点で目途はたっていない。令和５年１１月の委員会では、詳細をお示しでき

るかと思われる。 

 

①消防委員会開催状況 

事務局 コロナ禍のため令和元年１１月以降、委員会の通常開催ができなかったことに加

え、委員の交代等により今回が初出席となる委員が多数となるため、これまでの委員会開

催状況について報告します。令和元年１１月１４日の委員会では、ポンプ車更新スケジュ

ールや車両検討分科会の発足を議題とし、対面形式で通常開催している。令和３年３月



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他  

２３日及び令和４年２月２４日の委員会は書面会議にて開催し、車両検討分科会の検討

結果を議題とし、協議した。報告は以上になります。 

 

②令和４年度多摩市消防団活動報告  

事務局 令和４年１１月１７日現在の訓練実施状況は別添資料のとおりです。４月１日の辞

令交付式に始まり、現時点では東京都消防訓練所で実施される救助科教育訓練までを

実施しております。今後の活動予定といたしましては、大きな事業として令和５年１月８日

に多摩センター周辺で出初式を実施いたします。詳細については後の報告事項で報告

いたします。次は災害出場状況について報告します。なお、資料に記載されている状況

は、令和４年４月以降に消防団が出場した火災を抜粋しております。消防団の火災出場

件数は、９月３０日現在で１０件です。このうち、死傷者が発生した火災が２件あり、傷者は

０名でしたが、死者が３名発生しました。報告は以上になります。 

 

以下、委員による補足等 

委員 連光寺の火災では消防団が消火栓から防火水槽へ継続的な充水をしていただい

たことで、消防活動に多大な貢献をいただいた。 

 

③第５０回東京都消防操法大会について  

事務局 令和４年１１月５日土曜日に実施された第５０回東京都消防操法大会に南多摩

支部代表として出場し、準優勝という成績を修めました。当結果の背景には、第６分団か

らコーチを派遣してもらったことや、全国大会へ出場した日野市消防団の操法訓練を見

学することなど、多くの方による協力のもと、操法技術の向上を図れる環境がありました。

報告は以上になります。 

～操法大会の映像を視聴～ 

 

以下、委員による補足等 

委員 次回の多摩市消防団ポンプ操法大会は令和６年度を予定している。 

 

④令和５年多摩市消防団出初式の実施について  

事務局 令和 5 年１月８日日曜日に出初式を実施します。パルテノン多摩の改修工事が

おわったことから式典をパルテノン多摩小ホール、一斉放水を多摩中央公園大池で実施

します。後日、出初式の案内を送付いたしますのでよろしくお願いいたします。報告は以

上になります。 

 

次回の開催について 

事務の進捗状況、新型コロナウイルスの感染状況により開催時期を検討します。 

 

～閉会～ 


